

¿Propaganda de la Iglesia Católica?

A veces se escucha que la escuela no es el lugar adecuado para una enseñanza confesional de la Religión. Sin entrar en el fondo de la discusión, es preciso aclarar algunos malentendidos:

- La clase de Religión no “hace” cristianos sino personas formadas en la cultura religiosa que les ha tocado vivir.
- La justificación de las clases de Religión no surge del “poder de los curas” sino de la colaboración del Área de Religión a los objetivos generales que se marcan los Institutos de Enseñanza Secundaria.
- La asistencia libre a las clases no implica ningún grado de compromiso de los alumnos con el credo católico. De hecho participan jóvenes no creyentes en pie de igualdad.
- Los profesores de Religión somos personal laboral de la Administración del Principado de Asturias quien, en el ámbito de sus competencias, provee de especialistas en diversas religiones a petición de los propios padres

Opciones en ESO:

- Religión Católica
- Historia y cultura religiosa
- Atención Educativa

Esta triple opción se ofrece **OBLIGATORIAMENTE** a todo el alumnado desde 1ºESO hasta 4ºESO. Las dos primeras opciones llevan nota.

Opciones en BACHILLER:

- Religión Católica
- Atención Educativa

Los alumnos de Bachiller tienen esta doble opción como **MATERIA COMÚN** a todas las modalidades de Bachillerato. Sus tutores al inicio de curso les informarán oportunamente del horario y el profesorado encargado.



CURSO 2011-2012

Elegir Religión en la Escuela Pública



**Departamento de Religión
IES LA MAGDALENA**

Pedro Díaz Mesa
pedrodm@educastur.princast.es

¿Qué puedo elegir?



Cada curso que se inicia los padres, y en su caso los alumnos, han de elegir con libertad entre cursar la asignatura de Religión Católica o alguna de sus alternativas. Esta opción que figura con claridad en los impresos de matrícula de nuestro centro ha de ser el fruto de una reflexión en común dentro de la familia. Es una oportunidad única que se extiende desde la ESO hasta los dos cursos de Bachillerato.

La Enseñanza Religiosa Escolar se desarrolla en toda Europa con distintas modalidades. De forma confesional o aconfesional, académica o extraescolar, con una u otra alternativa, coinciden en dos aspectos fundamentales: Por una parte la importancia de conocer el fenómeno religioso de forma específica y por otra la importancia de conocer las prácticas, cultura y vida de las Iglesias.

¿Qué se estudia en Religión?



Desde un profundo respeto a las convicciones de cada alumna/o estudiamos, desde el mundo de hoy, la vida de Jesús de Nazaret, el Evangelio, la huella de su paso en los cristianos, en el arte, en la historia. Interpretamos su mensaje para el mundo de hoy ante las injusticias y desigualdades. Por nuestra clase pasan misioneros y Organizaciones No Gubernamentales, intentamos conocerlos en salidas y excursiones. De un modo especial los padres y madres participan directamente en ésta programación que el centro pone a vuestra disposición y que podéis consultar en el Departamento de Religión. El profesorado de Religión en la comarca de Avilés nos coordinamos a través de diversas reuniones y algún encuentro de alumnos

¿Quién es el profesor?

Me llamo Pedro. Soy profesor de Religión desde el curso 1988-1989. He desarrollado esta tarea en Gijón y Pola de Laviana. En Avilés llevo desde el año 1995 que entré en el IES Juan Antonio Suanzes hasta su cierre como centro de ESO y Bachiller en el curso pasado. Desde el presente curso 2010-2011 soy también profesor de Religión en el IES Número 5. Estaré encantado de hablar con vosotros en el Instituto y de contestar vuestras cartas en el correo electrónico pedrodm@educastur.princast.es

Cinco motivos

- 1.- Conocer El Quijote y La Celestina y no conocer La Biblia no es un buen proyecto de educación para nuestros hijos.
- 2.- En España es necesario saber interpretar las prácticas religiosas católicas independientemente de la opción creyente de cada persona.
- 3.- El mensaje de Jesús de Nazaret presenta un modelo moral importante para cualquier adolescente.
- 4.- La catequesis no sustituye la clase de Religión pues la clase nunca es catequesis.
- 5.- Ante el fenómeno del racismo y la xenofobia el Consejo de Europa recomienda conocer bien las religiones.

